



Cítricos



La producción de cítricos es muy importante para los países miembros de la Organización Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (OIRSA) por la gran cantidad de empleos directos e indirectos que genera. Los países miembros de esa entidad son República Dominicana, Belice, México, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá. En la región hay 703,900 hectáreas de cítricos, con unos 220 millones de plantas, cuyos dueños son 129,191 con un rendimiento promedio de 14 TM/Ha. Su valor es de US\$866 millones. La actividad de los cítricos genera 127,000 empleos directos y 228,000 indirectos, según el Protocolo para la producción de plantas sanas de cítricos. A partir del 2008 la citricultura es amenazada por la introducción de una de las más devastadoras enfermedades de los cítricos: el Huanglongbing, que está presente en siete de los países miembros de OIRSA. Por la importancia de esa industria, el organismo regional, siguiendo el mandato del Comité Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria, logró establecer un convenio de cooperación con la Fundación Internacional de Cooperación y Desarrollo de China (Taiwán) para ejecutar de manera conjunta un proyecto de 5 años para el control y manejo de la enfermedad. Una de las actividades más importantes de ese proyecto es la construcción de pequeños invernaderos para la producción de plantas sanas, libres de Wanglongbing y de otras enfermedades transmitidas por material vegetativo e insectos vectores que afectan la producción de cítricos.

Encuentro-JAD

La Junta Agroempresarial Dominicana (JAD) anunció la celebración de su XX Encuentro Nacional de Líderes del Sector Agropecuario, con el tema la Asociatividad en el Sistema Agroalimentario Dominicano, Lecciones y Desafíos, en el hotel Meliá Caribe Beach Resort, de Punta Cana, en Higüey, del 4 al 6 de septiembre próximo. Previo al evento se realizará un análisis FODA a nivel provincial y posteriormente regional, por medio de debates grupales, donde se presentan las fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas en las zonas rurales, ha sido la metodología empleada para la recopilación de dicha información, explicó el presidente de la JAD, Luis Bonilla.

PRM pondera que el TC eliminara el voto de arrastre

Esta modalidad impide al elector el voto directo

ODALIS MEJIA
o.mejia@hoy.com.do

El presidente del Partido Revolucionario Moderno (PRM), José Ignacio Paliza, calificó de valiente la eliminación del voto del arrastre de parte del Tribunal

Constitucional (TC), ya que esto constituye una de las distorsiones del sistema político dominicano. Paliza se mostró cuidadoso de pronunciarse más sobre el tema debido a que el TC no ha publicado la sentencia, por lo que no se conoce la extensión de la decisión. Recordó que esa modalidad impide el voto directo como ordena la Constitución. "El arrastre es una de

LA CLAVE

- 1. Resistencia**
Paliza dijo que diversos sectores, sobre todo del oficialismo, se resisten a la eliminación del arrastre porque se esconden detrás del sistema para ser posible su escogencia. "Yo, por ejemplo, me resisto a ser senador con votos prestados".
- 2. Rendir cuentas**
Dijo que elector debe elegir a quien mejor crea lo represente.



José Ignacio Paliza.

las distorsiones que aún quedan o quedaban pendiente en el sistema político de nuestra democracia porque no solo es inconstitucional al tiempo que obliga que el voto no sea directo, y sea delegado, sino también porque hace que el ciudadano no pueda ejercer su soberanía de forma libre". El TC eliminó varios artículos de la Ley 157-13 que establecía el arrastre entre senadores y diputados. ●

El CC escoge precandidatos presidenciales en medio crisis

Para ser precandidato presidencial del PLD se debe lograr al menos el 33% votos

ODALIS MEJIA
o.mejia@hoy.com.do

Si en previo acuerdo sobre la modalidad de votación, el Comité Central del Partido de la Liberación Dominicana (PLD) se reúne hoy para escoger sus precandidatos presidenciales en medio de una polarización entre las facciones de Leonel Fernández y el presidente Danilo Medina. Previamente la Comisión Nacional Electoral dejó en manos del Comité Central (CC) para que escoja la for-

ma en que votarán sus 613 miembros. Para ser precandidato presidencial del PLD se debe lograr al menos el 33% de los votos de los miembros del CC, que equivale a 202 sufragios. Hasta el momento la tradición ha sido presentar los aspirantes en bloques para que todos sean validados, pues algunos no cuentan con la cantidad mínima de miembros del CC para ser precandidato. Extraoficialmente se ha conocido que se barajan varias propuestas: que se vote en un bloque integrado por los precandidatos que son miembros del Comité Político; otro por quienes son integrantes del CC y otra que la votación sea individual. Se ha rumorado que se busca una votación individual para rechazar la pre-



Miembros de la Comisión Nacional Electoral del PLD que dirigió proceso de escogencia de precandidatos.

candidatura de Fernández, propuesta que se atribuye a una parte radical de los seguidores de Medina y la que es rechazada por dirigentes que consideran sería una desconsideración hacia el exmandatario y presidente actual del PLD. Inicialmente la reunión del CC estaba pautada para el día 17, pero fue adelantada para hoy en vista de los plazos de la Ley de Partidos, que establece que a más tardar el 22 de agosto debe depositarse la lista de los aspirantes que competirán en las primarias del seis de octubre. Al PLD solo le falta las candidaturas presidenciales, ya que ha trabajado las de los niveles congresuales y municipales al inscribir cer-

ZOOM

Logística

La reunión del CC está prevista iniciar a las 10:00 de la mañana en el salón Bienvenido Sandoval de la Casa Nacional del PLD, ubicada en la avenida Independencia esquina Cervantes. La Comisión Nacional Electoral solicitó a los miembros del CC llegar con su cédula de identidad y electoral a mano, puesto que esa es la garantía para su registro de asistencia, mediante las facilidades tecnológicas instaladas por la Junta Central Electoral (JCE)

sumaban 11, son ellos: Leonel Fernández, presidente del PLD; Reinaldo Pared Pérez, secretario general; Francisco Domínguez Brito; Manuel Crespo; Gonzalo Castillo; Carlos Amarante Baret, Radhamés Segura, Andrés Navarro, Temístocles Montás; Maritza Hernández e Hipólito Polanco. **Facciones.** Las encuestas colocan a Fernández como favorito mientras que siete de los aspirantes se sitúan como seguidores de Medina, quien declinó el pasado 22 de julio de la posibilidad de reformar la Constitución para tratar de reelegirse. Luego de esa decisión sus seguidores han arreciado la campaña para captar a los fieles de Medina. ●

Gonzalo tiene el apoyo de 60 diputados del PLD

Diputados dicen seguirá gobierno sin Medina

LLENNIS JIMÉNEZ
l.jimenezg@hoy.com.do

El 56 por ciento de los 106 Diputados del Partido de la Liberación Dominicana (PLD) formaron fila con el precandidato presidencial Gonzalo Castillo, para un total de 60 legisladores, y pasaron a apoyar su proyecto presidencial en el 2020. Con este apoyo, más los 126 alcaldes que Gonzalo asegura que le respaldan, el renunciante ministro de Obras Públicas busca darse con el cuadro político del presidente Medina. Gonzalo se reunió con el grupo de diputados que lo respalda y el vocero de la bancada, diputado Gustavo Sánchez, afirmó que decidieron apoyar a la persona que podrá continuar el gobierno del presidente Danilo sin Medina. En el acto no estuvo la diputada Lucía Medina, hermana del presidente Danilo Medina, ni el presidente de la Cámara de Diputados, Radhamés Camacho. El encuentro en un hotel de



Gonzalo con 56% de diputados.

la Capital del país fue coordinado por los diputados Sánchez y Ramón Cabrera, ambos de la facción del presidente Medina. Sánchez declaró: "es sumando que estamos. Definitivamente esta es la propuesta más unificadora de la estructura del PLD". De acuerdo a los diputados que decidieron acompañarlo, Castillo es el precandidato más parecido al presidente Medina. Al agradecer el respaldo, Castillo dijo que los diputados sellan su victoria como el candidato del danilismo, al tiempo que solicitó "que no le vean como una amenaza, sino, como la única opción para mantener el poder". Dijo que es el candidato presidencial del partido de la estrella amarilla ●

MINISTERIO DE CULTURA
REPÚBLICA DOMINICANA

"Año de la Innovación y la Competitividad"

CONVOCATORIA A LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL
Referencia del Procedimiento: CULTURA-CCC-LPN-2019-0003

ADQUISICIÓN DE MOBILIARIO PARA ESTE MINISTERIO

OBJETO DEL PROCEDIMIENTO

Ministerio de Cultura en cumplimiento de las disposiciones de Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), **convoca a todos los interesados a presentar propuestas para la Adquisición de mobiliario para uso de este Ministerio.**

Los interesados en retirar las Fichas Técnicas, deberán dirigirse a la avenida George Washington esq. Presidente Vicini Burgos, Santo Domingo, Rep. Dom. en el horario de 8:00 am hasta la 4:00 pm de lunes a viernes, o descargarlo de la página Web de la institución **Compras@minc.gob.do** o del Portal de la DGCP **www.comprasdominicana.gov.do**, a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las Ofertas Económicas serán recibidas en sobres sellados o por el portal transaccional el hasta el 26 de septiembre hasta 12:00 p.m., en el Departamento de Compras.

Eduardo Selman
Presidente del Comité de Compras y Contrataciones

Santo Domingo, Distrito Nacional
Agosto, 2019